Actividad

4

Las ciudades de la Nueva España

1. Formen equipos y lean el siguiente texto.

Tras la consolidación del reino de la Nueva España, las ciudades fueron núcleos de desarrollo económico, pero los tiempos de traslado entre ellas eran muy largos. Por ejemplo, alrededor de 1585, fray Alonso Ponce, a caballo,

hizo 11 días de camino entre sierras y barrancas, para pasar de la ciudad de México a Guadalajara (una distancia de alrededor de 540 kilómetros, véase la tabla 2.1).

- 2. Realicen las siguientes actividades.
 - a) Ubiquen en el mapa Guadalajara, Acapulco, Veracruz, Puebla, Ciudad de México v Zacatecas.
 - b) Elijan tres rutas entre las ciudades mencionadas en el inciso anterior (por ejemplo, entre Veracruz y Zacatecas o entre Puebla y Acapulco) y calculen el tiempo que tardaría fray Alonso Ponce en desplazarse de una ciudad a otra. Tomen en cuenta el tiempo que a este personaje le tomó recorrer los 540 kilómetros que separan a la Ciudad de México de Guadalajara.
 - c) Consulten la tabla 2.1 para conocer la distancia en kilómetros entre las ciudades que seleccionaron. Hagan una regla de tres para hacer un cálculo aproximado de los días de viaje de fray Alonso.
 - d) Comenten, ¿cómo habrán afectado estos tiempos de traslado al movimiento de personas y mercancías por la Nueva España?



Tabla 2.1 Distancia en kilómetros entre las ciudades seleccionadas.

	Ciudad de México	Puebla	Acapulco	Veracruz	Zacatecas	Guadalajara
Ciudad de México		130	390	405	631	540
Puebla	130		429	281	748	658
Acapulco	390	429		710	1104	900
Veracruz	405	281	710		1023	934
Zacatecas	631	748	1104	1023		362
Guadalajara	540	658	900	934	362	

3. En equipo, elaboren un díptico ilustrado en el que contrasten la vida antes y después de la Conquista. Para ello, recuperen los cambios en las actividades económicas que vieron en este tema.

